

Frankfurt am Main, 22. April 2010

5. Internationaler Dirigentenwettbewerb Sir Georg Solti vom 6. bis 12. September 2010 in Frankfurt am Main

Nach Anmeldeschluss 576 Bewerbungen aus 75 Ländern weltweit!

Mit 576 Bewerbungen aus 75 Ländern weltweit hat der im September 2010 zum fünften Mal stattfindende Internationale Dirigentenwettbewerb Sir Georg Solti erneut seinen eigenen Bewerberrekord gebrochen: Zum vierten Wettbewerb vor zwei Jahren hatten sich 540 junge Dirigenten und Dirigentinnen beworben. 2006 waren es 500 Bewerber und Bewerberinnen, 2004 200 und zum ersten Wettbewerb im Jahr 2002 hatten sich 170 junge Dirigenten und Dirigentinnen angemeldet. Auch der Frauenanteil ist mit 85 Bewerberinnen in diesem Jahr so hoch wie nie (2008 hatten sich 70 junge Dirigentinnen angemeldet, 2006 waren es 32).

Der Frankfurter Internationale Dirigentenwettbewerb Sir Georg Solti ist damit der weltweit führende Wettbewerb für den dirigierenden Nachwuchs.

Das Durchschnittsalter der BewerberInnen beträgt 29 Jahre, der jüngste Bewerber ist 19, der älteste 35 Jahre alt. Die meisten Anmeldungen kommen aus den USA (88), gefolgt von Süd-Korea (41), Deutschland (40), Russland (39), Japan (35) und Spanien (28). Doch auch kleine Länder wie Malaysia, Macau, Singapur oder Usbekistan sind vertreten.

In den nächsten Wochen werden anhand der eingesandten Unterlagen bis zu 24 Kandidaten ausgewählt, die zum Wettbewerb eingeladen werden.

Die Deutsche Bank Stiftung hat durch ihr beträchtliches finanzielles Engagement den Wettbewerb von Beginn an ermöglicht und führt auch 2010 ihre Förderung und Partnerschaft als Hauptsponsor fort. Dank dieser Unterstützung werden auch in diesem Jahr keine Anmeldegebühren erhoben und die eingeladenen Kandidaten müssen keine Übernachtungskosten, sondern nur die Anreise bezahlen. Sie übernimmt außerdem wieder die Preisgelder in Höhe von insgesamt 30.000 Euro.

Vom 6. bis 12. September 2010 wird der gesamte Wettbewerb - Vorrunden und Finale - in Frankfurt am Main und innerhalb einer Woche ausgetragen. Möglich ist dies durch die Kooperation mit dem Hessischen Rundfunk und dessen **hr-Sinfonieorchester** und dem **Frankfurter Opern- und Museumsorchester**. Die beiden großen Frankfurter Orchester werden alle Wettbewerbsrunden begleiten. In diesem Jahr bestreitet das hr-Sinfonieorchester die Vorentscheidungen und das Opern- und Museumsorchester die Endrunde. Der Solti-Wettbewerb ist mit dieser Orchesterausstattung weltweit einzigartig.

Der erste Preis des Wettbewerbs ist mit 15.000 Euro, der zweite Preis mit 10.000 Euro und der dritte Preis mit 5.000 Euro dotiert. Die Gewinner des ersten und zweiten Preises werden außerdem zu Dirigaten des Frankfurter Museumsorchesters bzw. des hr-Sinfonieorchesters sowie zu weiteren deutschen und internationalen Orchestern eingeladen.



Ihr Kontakt:

Internationaler Dirigentenwettbewerb
Sir Georg Solti

Alte Oper Frankfurt, Presseabteilung
Postfach 170151
60075 Frankfurt am Main

Telefon 069 / 1340-321 / -385
Telefax 069 / 1340-208
presse@alteoper.de

www.dirigentenwettbewerb-solti.de
www.alteoper.de



Die Jury der Endausscheidung unter dem Vorsitz von Rolf-E. Breuer setzt sich wie folgt zusammen:

Lady Valerie Solti, (Schirmherrin des Wettbewerbs), Ulrich Edelmann (1. Konzertmeister des hr-Sinfonieorchesters), Bernd Loebe (Intendant der Oper Frankfurt), Sir Roger Norrington (Chefdirigent des Radio Sinfonieorchesters Stuttgart), Matthias Pintscher (Komponist und Dirigent), Karl Rarichs (Leiter des Wettbewerbs sowie stellv. Vorsitzender der Frankfurter Museums-Gesellschaft und künstlerischer Leiter der Weilburger Schlosskonzerte), Christian Zacharias (Pianist und Chefdirigent des Orchestre de Chambre de Lausanne sowie ständiger Gastdirigent des Göteborg Symphony Orchestra).

Das öffentliche Finale mit den drei besten Teilnehmern und dem Frankfurter Opern- und Museumsorchester findet am Sonntag, 12. September 2010, um 11 Uhr in der Alten Oper Frankfurt statt.

Der Kartenvorverkauf hierfür beginnt am 1. Juni 2010. Die Karten kosten zwischen 12,- und 36,- Euro.

Weitere Informationen unter www.dirigentenwettbewerb-solti.de

Mit der Bitte um Veröffentlichung
und freundlichem Gruß
Presseabteilung
ALTE OPER FRANKFURT

Der Internationale Dirigentenwettbewerb Sir Georg Solti ist ein Gemeinschaftsprojekt der Alten Oper Frankfurt, der Frankfurter Museums-Gesellschaft e.V., des Hessischen Rundfunks und der Oper Frankfurt; ermöglicht durch die Deutsche Bank Stiftung. Die Schirmherrschaft hat Lady Valerie Solti.